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Covid-19: spray 
nasal feito no 

Brasil pode estar 
disponível até 2022

Ramal de Santa 
Cruz para após 
morte de pessoa 

atropelada

Decreto antecipa 
flexibilização da 
tutela de postos 
a distribuidoras

Carro pega fogo após colisão em elevado na Zona Norte do Rio

Os passageiros de um trem 
do ramal de Santa Cruz tive-
ram que caminhar um tre-
cho de cerca de 500 metros a 
pé após um atropelamento na 
altura da estação de Bangu, na 
Zona Oeste do Rio, na manhã 
de ontem. A pessoa atingida pelo 
trem, que não teve a identidade 
revelada, morreu no local.

Segundo a Supervia, às 6h30 
uma pessoa acessou a linha fér-
rea e foi atingida por uma das 
composições. O trem teve a via-
gem encerrada e os passagei-
ros tiveram que desembarcar. 
A situação foi normalizada por 
volta das 8h.

O presidente Jair Bolsonaro 
publicou, no Diário Oficial da 
União de ontem, um decreto que 
obriga os revendedores varejis-
tas de combustíveis automotivos 
a identificar - de forma “desta-
cada e de fácil visualização” - a 
origem do combustível comer-
cializado.  

A medida vale para os reven-
dedores que vendem combus-
tíveis de marcas diferentes da 
exibida nos postos de revenda. 
Segundo a Secretaria-Geral da 
Presidência da República, a deci-
são flexibiliza a chamada “tutela 
à bandeira”, pondo fim às res-
trições impostas aos postos que 
optem por exibir a marca comer-
cial de um distribuidor, ditos 
“bandeirados”, que eram proibi-
dos de comercializar combustí-
vel de outros fornecedores.

O decreto disciplina a apli-
cação de uma norma legal pre-
vista na Medida Provisória (MP) 
1.063, publicada em agosto. 
Posteriormente, uma outra 
MP autorizou a regulamenta-
ção dessa matéria por meio de 
decreto presidencial enquanto 
não estiver vigente a norma da 
agência reguladora.

“As disposições do decreto 
visam, em especial, assegurar 
que o consumidor seja devida-
mente informado sobre a origem 
do combustível que está adqui-
rindo, que deverá ser identifi-
cada de forma destacada e de 
fácil visualização. Nesse sen-
tido, os postos ficam obrigados a 
expor em cada bomba medidora 
o CNPJ [Cadastro de Pessoas 
Jurídicas] e também o nome de 
fantasia ou a razão social do for-
necedor”, justificou a Secretaria-
-Geral, ao informar que o painel 
de preços do revendedor deverá 
exibir também o nome fantasia 
de seu fornecedor.

Um carro pegou fogo 
após uma batida, na manhã 
de ontem, no Elevado Enge-
nheiro Paulo Freyssinet, sobre 
a Avenida Paulo de Frontin, 
no Rio Comprido, na Zona 
Norte do Rio. Por causa do 

incêndio o trânsito foi inter-
ditado nos dois sentidos do 
viaduto.

Por volta das 10h, o Cen-
tro de Operações Rio infor-
mou que o tráfego no elevado 
tinha sido parcialmente libe-

rado na pista sentido Centro. 
Mas a via permanecia fechada 
no sentido Zona Sul.

Bombeiros e operadores da 
CET-Rio estiveram no local. 
Mas não há informações sobre 
vítimas.

Os reflexos foram sentidos 
no trânsito até a Linha Ver-
melha, na altura de São Cris-
tóvão, na Avenida Francisco 
Bicalho e na Avenida Paulo 
de Frontin.

Um outro acidente, envol-

vendo cinco carros no Túnel 
Santa Bárbara, no sentido 
Botafogo, na Zona Sul, mais 
ou menos na mesma hora, 
também causava engarrafa-
mentos na Viaduto Trinta e 
Um de Março, no Centro.

Fotos: Reprodução

U
ma vacina em forma 
de spray nasal con-
tra a covid-19 está 
sendo desenvolvi-

da por pesquisadores da Uni-
versidade de São Paulo (USP), 
em parceria com a Universida-
de Federal de São Paulo (Uni-
fesp) e a Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz). Em fase de es-
tudos, o novo imunizante pro-
mete ser de baixo custo, prote-
ger contra variantes e bloquear 
o novo vírus ainda no nariz. A 
expectativa é que ela esteja dis-
ponível até o fim de 2022.  

“Você já começa a indu-
zir resposta no epitélio nasal e 
induzir a produção de um anti-
corpo que é muito importante 
nas mucosas, que são as IgAs 
[Imunoglobulina A] secretó-
rias”, explica o coordenador do 
estudo, Jorge Elias Kalil Filho, 
professor da Faculdade de Medi-
cina da USP e chefe do Labo-
ratório de Imunologia Clínica 
e Alergia do Hospital das Clí-
nicas.

Além de inovar na forma 
de inoculação do vírus, com 
aplicação pelo nariz e não 

Vacina é desenvolvida por pesquisadores da USP, Unifesp e Fiocruz

Por causa do incêndio o trânsito foi interditado nos dois sentidos do viaduto

por via intramuscular, o imu-
nizante também se diferencia 
no antígeno. “Em vez de usar-
mos a Spike do vírus de Wuhan, 
nós vamos utilizar só a RBD 
[domínio receptor obrigatório, 
pela sigla em inglês] das qua-
tro variantes de preocupação”, 
diz Kalil Filho. De acordo com a 
Fiocruz, a proteína Spike é asso-
ciada à capacidade de entrada 
do patógeno nas células huma-
nas e é um dos principais alvos 
dos anticorpos neutralizantes 
produzidos pelo organismo para 

bloquear o vírus.
O pesquisador explica ainda 

que o antígeno vai conter peda-
ços de proteínas que estimulem 
a resposta celular mais dura-
doura do que aquela mediada 
pelos anticorpos neutralizan-
tes. “Nós estudamos 220 pes-
soas que tiveram a doença, estu-
damos também por informática 
todo o genoma do vírus e sele-
cionamos fragmentos que teo-
ricamente induzem uma boa 
resposta celular”, acrescenta. 

O imunizante, portanto, 

deve incluir fragmentos que 
são capazes de matar a célula, 
caso ela seja infectada. “Se o 
vírus entrar na célula, a única 
coisa que você pode fazer é usar 
as células chamadas CD8 cito-
tóxicas, que matam a célula 
infectada”, afirma Kalil Filho. 
O spray deve incluir, portanto, 
os chamados linfócitos T CD8+ 
citotóxicos, que matam célu-
las doentes, e os linfócitos T 
CD4+, que auxiliam na pro-
dução de anticorpos e nas res-
postas citotóxicas.

Outra inovação do produto 
é a criação de um tipo de nano-
partícula que adere à mucosa 
do nariz. “A mucosa tem mui-
tos cílios que não deixam nada 
aderir, mas desenvolvemos um 
jeito de colocar uma formulação 
específica em que a gente induz 
uma resposta de mucosa impor-
tante”, acrescenta o médico.

Sobre o custo, Kalil Filho diz 
que deve ficar em torno de US$ 
5, mas que ainda são necessárias 
outras análises relacionadas ao 
rendimento. “Nós temos alguns 
laboratórios que produzem pro-
teínas recombinantes, mas ainda 
está muito no início, então esta-
mos tratando com as empresas 
farmacêuticas pra ver se a gente 
acha alguma que consiga produ-
zir com boa quantidade”.

A vacina spray nasal pode 
funcionar como um reforço para 
as doses já existentes e aplicadas 
por via intramuscular. “Prova-
velmente, quando o spray esti-
ver pronto, boa parte da popu-
lação mundial vai estar vaci-
nada. Eu acredito que ele vai 
ser, sobretudo, como uma dose 
de reforço”, afirmou o médico. 
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Comprovante de vacinação passa a 
ser obrigatório a partir de hoje no Rio

A
partir de hoje, se-
gundo decreto da 
Prefeitura do Rio, 
será obrigatória a 

apresentação do comprovan-
te de vacinação contra a co-
vid-19 para entrar em ambien-
tes fechados, de uso coletivo. 
A determinação foi publica-
da em Diário Oficial, no últi-
mo dia 27, e começaria a va-
ler a partir de 1º de setembro, 
contudo, o início da exigência 
do “passaporte de vacina” foi 
adiado por conta de instabili-
dades na plataforma Conecte 
SUS. Na última segunda-feira 
(13), o Tribunal de Justiça ne-
gou um pedido de liminar que 
pedia a suspensão do decreto 
da prefeitura.

Os locais determinados 
pela prefeitura são:

- academias de ginástica, 
piscinas, centros de treina-
mento e de condicionamento 
físico e clubes sociais;

- vilas olímpicas, estádios 
e ginásios esportivos;

- cinemas, teatros, salas de 
concerto, salões de jogos, cir-
cos, recreação infantil e pistas 
de patinação;

- atividades de entreteni-

Terceira dose para imunossuprimidos será aplicada a partir de hoje

Fiocruz volta a 
distribuir lotes de 
vacina após duas 

semanas

A aplicação da terceira 
dose da vacina contra a 
Covid-19 em imunossuprimi-
dos na cidade do Rio começa 
hoje. Pessoas com alto grau 
de imunossupressão (redu-
ção da capacidade de res-
posta do sistema imunoló-
gico) estão entre as que rece-
berão o reforço ao lado de ido-
sos, que começaram a rece-
ber uma nova dose da vacina 
nesta segunda-feira.

Ontem, a Prefeitura do Rio 
divulgou as datas de aplicação 
da terceira dose dos imunos-
suprimidos conforme a faixa 
etária. São elas:
1. 60 anos ou mais: a partir 

de 15 de setembro
2 .  40 anos ou mais: a partir 
de 22 de setembro
3. 12 anos ou mais: a partir 
de 29 de setembro

Para tomar o reforço, a 
pessoa deverá comprovar 
alguma das condições imu-
nossupressoras elencadas 
pela Secretaria municipal 
de Saúde (lista abaixo) e ter 
recebido a segunda dose ou 
dose única da vacina há pelo 
menos 28 dias.

Veja as condições contem-
pladas nesta fase da campanha:
1. Imunodeficiência primá-
ria grave
2 . Quimioterapia para câncer

3. Transplantados de órgão 
sólido ou de células tronco 
hematopoiéticas (TCTH) em 
uso de drogas imunossupres-
soras
5. Pessoas vivendo com HIV/
Aids com CD4 <200 céls/mm3
6. Uso de corticóides em 
doses ≥20 mg/dia de pred-
nisona, ou equivalente, por 
≥14 dias
7. Uso de drogas modificado-
ras da resposta imune
8 . Pacientes em hemodiálise
9 . Pacientes com doenças 
imunomediadas inflamató-
rias crônicas (reumatológi-
cas, auto-inflamatórias, intes-
tinais)

Depois de duas sema-
nas sem distribuir vacinas, 
a Fiocruz voltou a distribuir 
ontem novos lotes da Oxford-
-AstraZeneca, totalizando 1,7 
milhão doses.

Com a entrega, a Fiocruz 
totaliza 93,6 milhões de doses 
de vacinas entregues ao Pro-
grama Nacional de Imuniza-
ções (PNI) desde o início da 
produção.

A distribuição desta terça 
ocorre em duas remessas: 
uma com 50 mil doses direta-
mente para o Estado do Rio de 
Janeiro e outra para o almoxa-
rifado designado pelo Minis-
tério da Saúde, para distri-
buição aos demais estados. 
Não há data confirmada para 
chegada aos postos de saúde.

Estão previstas mais entre-
gas da vacina no decorrer da 
semana, segundo a Fiocruz. 
A quantidade e as datas serão 
divulgadas após a conclusão 
das análises do controle de 
qualidade.

As vacinas entregues esta 
semana passaram pela manhã 
pela última etapa da produ-
ção: a de controle de quali-
dade, segundo a Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz).

A Fiocruz ficou duas sema-
nas sem distribuir as vaci-
nas. A produção das doses da 
Oxford-AstraZeneca parou 
por falta de matéria-prima. 
O ingrediente farmacêutico 
ativo (IFA) vem da China e 
não chegou no prazo espe-
rado.

“Enquanto a Fundação 
Oswaldo Cruz não tiver a pro-
dução de IFA inteiramente 
aqui no Brasil, nós vamos 
continuar dependendo das 
entregas que a AstraZeneca 
realizar de IFA do Brasil que 

Amazon anuncia centro de distribuição no Rio
Durante reunião virtual com o 

governador Cláudio Castro, repre-
sentantes do grupo Amazon anun-
ciaram ontem a instalação de um 
centro de distribuição no municí-
pio de São João de Meriti, na Bai-
xada Fluminense. O local tem cerca 
de 30 mil metros quadrados, o equi-
valente a quase quatro campos de 
futebol. A expectativa é que o empre-
endimento gere 200 empregos dire-
tos permanentes e mais de mil tem-
porários para períodos especiais de 
eventos e alta temporada.

 “Queremos agradecer a con-
fiança da Amazon no estado. É 
uma honra receber uma das maio-
res empresas do mundo em solo flu-
minense. Trabalhamos para trans-
formar o Rio de Janeiro em um polo 
de logística, e essa chegada vem ao 
encontro do nosso esforço. Nosso 
estado vive um processo de recu-
peração, melhorando a atração de 
negócios e a relação com empre-

endedores, com políticas de incen-
tivo e segurança jurídica para tra-
zer ainda mais empresas. O Rio de 
Janeiro está preparado para cres-
cer.” ressaltou o governador.

 O presidente da Amazon no Bra-
sil, Daniel Mazini, destacou que o 
novo centro de distribuição, que 

faz parte do plano de expansão da 
empresa no Brasil, tem como obje-
tivo aproximar os produtos comer-
cializados pela Amazon de seu des-
tino final, facilitando a logística e 
aumentando a satisfação do con-
sumidor.

 “Essa expansão reforça bas-

tante o compromisso da Amazon 
com o Brasil, com os brasileiros e 
agora com o Rio de Janeiro. Esse 
centro vai permitir entregas bem 
mais rápidas no estado. Nos últimos 
dois anos, a Amazon gerou mais de 
9 mil empregos, diretos e indiretos, 
em seus outros nove centros de dis-

tribuição pelo país. Agora será a vez 
do Rio de Janeiro.” contou Mazini.

 O secretário estadual de Desen-
volvimento Econômico, Energia e 
Relações Internacionais, Vinícius 
Farah, que também participou da 
reunião, reforçou que os investimen-
tos anunciados nos últimos meses 
no Rio de Janeiro são fruto das ini-
ciativas desenvolvidas pela atual ges-
tão do Governo do Estado. 

“É uma determinação do gover-
nador Cláudio Castro que façamos 
do Rio de Janeiro um estado ágil, 
moderno, com a iniciativa privada 
como grande parceira, agilizando 
todos os mecanismos para a concre-
tização de grandes negócios. Este é 
um novo momento, em que temos 
atuado como modelo de desenvol-
vimento econômico, de investimen-
tos e de atração de grandes empre-
sas. Ninguém investe em um estado 
que não tenha credibilidade ou um 
grande comando.” disse Farah.

Governador teve reunião virtual com o grupo

A comprovação pode 
ser feita através da 
caderneta de vacinação 
em papel,  ou através do 
aplicativo ConecteSUS

mento, exceto quando expres-
samente vedadas;

- locais de visitação turísti-
cas, museus, galerias e exposi-
ções de arte, aquário, parques 
de diversões, parques temáti-
cos, parques aquáticos, apre-
sentações e drive-in;

- conferências, convenções 
e feiras comerciais.

A comprovação pode ser 
feita através da caderneta de 
vacinação em papel, dada no 
momento da vacinação em pri-
meira dose, ou através do apli-
cativo ConecteSUS, que tam-
bém mostra a carteirinha digi-
tal. Para acessá-lo, é necessá-
rio se cadastrar com o número 
de inscrição do SUS.

Não é obrigatório ter com-
pletado o esquema vacinal; é 
necessário ter recebido, pelo 
menos, a primeira dose, e mos-
trar que está no prazo de aguar-
dar a aplicação da segunda.

O ‘passaporte da vacina’ 
já é válido desde o dia 1º de 
setembro para cirurgias ele-
tivas nos serviços públicos e 

privados de saúde e nas uni-
dades assistenciais integrantes 
do Sistema Único de Saúde no 
município do Rio, assim como 
para a inclusão e a manuten-
ção de todos os beneficiários 
no Programa de Transferên-
cia Condicionada de Renda do 
Município do Rio de Janeiro - 
cartão Família Carioca.

MINISTÉRIO DA SAÚDE PREVÊ ACABAR COM USO 
DE MÁSCARAS EM NOVEMBRO

O Ministro da Saúde, Marcelo Queiroga, projeta a aboli-
ção do uso de máscaras ao ar livre no Brasil para novembro 
deste ano, caso os números da COVID-19 no país continuem 
caindo. As informações são do Metrópoles.

Pressionado pelo presidente da República Jair Bolsonaro, 
Queiroga,  que se diz favorável ao uso do equipamento de pro-
teção, afirma ser contra seu uso obrigatório determinado por lei.

Na última segunda-feira (13), o titular da pasta recebeu 
do chefe do executivo uma mensagem contendo a notícia de 
que Portugal havia abolido o uso obrigatório de máscaras ao 
ar livre. No mesmo dia, a média móvel de casos de COVID-
19 no Brasil foi de 15.336, menor número desde 20 de maio 
de 2020, quando o índice chegou a registrar uma média de 
14.647 infecções.

Fotos: Reprodução
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O primeiro lote de obras do 
programa Estado Presente foi 
lançado ontem pelo governa-
dor Cláudio Castro, em Duque 
de Caxias. A cidade da Baixada 
Fluminense é a primeira a rece-
ber as obras de infraestrutura 
do programa do governo esta-
dual e executado pela Secreta-
ria das Cidades. Os dois pri-
meiros bairros beneficiados 
com as obras de pavimenta-
ção e drenagem são Campos 
Elíseos e Parque Eldorado, 
com um total de 40 quilôme-
tros de intervenções. Ao todo, 
o programa Estado Presente 
vai beneficiar cerca de 200 mil 
moradores no município.

“São mais de 25 quilôme-
tros de obras, que vão desde a 
base até a drenagem, de todas 
as ruas de Campos Elíseos. 
Haverá, ainda, iluminação. 
São obras que vão transfor-
mar este e outros bairros de 
Caxias”, afirmou Castro.

Além desses bairros, mais 
dez localidades também vão 
receber as intervenções em 
Caxias: Vila Uruçai, Jonas 
Godin, Chácara Rio-Petró-
polis, Parque Império, Capi-
vari, Parque Capivari, São 
Judas Tadeu, Cangulo, Chá-
cara Arcampo e Pilar.

“Esta é mais uma parceria 

de Caxias com o Governo do 
Estado, que é a primeira cidade 
a receber o Estado Presente. O 
programa é fundamental para 
melhorar as condições de mobi-
lidade da população”, disse o 
prefeito Washington Reis.

ECONOMIA AOS  
COFRES PÚBLICOS

Os primeiros lotes de obras 
do Programa Estado Presente, 
já licitados, representam uma 
economia de 29,5% aos cofres 
públicos. As empresas vencedo-
ras do pregão eletrônico que vão 

executar os projetos, em Caxias, 
garantiram ao estado uma eco-
nomia de mais de R$ 60 milhões 
do valor previsto inicialmente.

O pregão referente ao lote 
1, que contou com a participa-
ção de 25 empresas, resultou em 
uma economia na ordem de R$ 
34.956.491. Já no lote 2, foram 
economizados R$ 25.754.587, 
com 22 empresas interessadas.

“Isso significa que os recur-
sos de cada cidadão estão 
sendo utilizados com respon-
sabilidade e de forma racio-
nal, atentando sempre para 
a qualidade dos serviços que 
serão prestados, com efetiva 
economicidade, em prol do 
coletivo”, ressaltou o secre-
tário de Estado das Cidades, 
Uruan Andrade.

DER-RJ FINALIZA 
PAVIMENTAÇÃO EM  
ESTRADA DE QUEIMADOS

O Departamento de Estra-
das de Rodagem do Estado do 
Rio de Janeiro (DER-RJ), vin-
culado à Secretaria de Estado 
das Cidades, concluiu o asfal-
tamento de quase dois quilô-
metros da Estrada das Pia-
bas, localizada em Queima-
dos. O investimento de R$ 
2,7 milhões gerou mais de 
20 empregos.

A avaliação que mede os 
índices de contaminação por 
coronavírus em São Gonçalo 
obteve oito pontos na semana 
35, continuando na fase ama-
relo 1, com baixo risco de con-
taminação. A semana 35 corres-
ponde à semana de 29 de agosto 
e 4 de setembro. A variação de 
óbitos por Covid teve quatro 
pontos, a variação de pacientes 
internados somou outros qua-
tro pontos. Os demais índices 
ficaram sem pontuação.

Embora a vacinação evite 
a forma mais agressiva da 
doença, ela não impede a con-
taminação. Por isso, é necessá-
rio que todos os gonçalenses 
continuem respeitando todas 
as medidas sanitárias de pre-
venção, como uso de máscaras, 
isolamento social e higieniza-
ção das mãos com água e sabão 
ou álcool em gel para que os 
índices continuem caindo.

“É muito importante que 
todos tenham essa consciên-
cia. Mesmo vacinadas, as pes-
soas têm que manter as medi-
das sanitárias porque podem 
contrair a doença mais leve, 
serem assintomáticas e conta-
minar outras pessoas. Temos 
que romper este ciclo”, disse o 
secretário municipal de Saúde 
e Defesa Civil de São Gonçalo, 
Dr. André Vargas.

Na semana 35/2021, os 
indicadores apontaram 36% 
de ocupação de leitos de 
UTI adulto, não contabili-
zando. Na semana anterior, 
eram 35% (0 ponto). A ocu-
pação de leitos de enferma-
ria ficou em 36% (0 ponto). 
Na semana anterior ficou em 
38% (0 ponto). A variação de 
óbitos pelo Coronavírus ficou 
com 1,09 e obteve quatro pon-
tos. Na semana anterior eram 
1,07 (quatro pontos). A varia-
ção de pacientes internados 
ficou em 1,19, somando qua-
tro pontos. Na semana ante-
rior foi 1,05, obtendo quatro 
pontos. E, por último, a por-
centagem dos casos da covid-
19 notificados ficou em -16% 
(0 ponto). Na semana anterior 
foi de -32% (0 ponto).

Para ter a fase de risco 
determinada são avaliados 
cinco indicadores, que são: 
capacidade de leitos de UTI, 
capacidade de leitos de enfer-
maria, variação de óbitos por 
covid-19, variação de novos 
casos e variação de pacien-
tes internados. Dependendo 
dos números do sistema muni-
cipal de saúde, o município 
vai contando pontos. Com o 
total, a cidade é colocada em 
uma fase. São cinco no total, 
sendo o amarelo 1 (fase 1) - o 
de risco mais baixo (variação 
de 0 a 9 pontos) e o vermelho 
escuro (fase 5) com maior risco 
de contaminação (com pontu-
ação maior que 40).

É importante ressaltar que 
as avaliações de confirmação de 
óbitos sofrem alterações diaria-
mente e que podem ser referen-
tes a datas retroativas devido 
ao processo de investigação da 
Vigilância Epidemiológica com 
base em resultados dos testes 
realizados pelos pacientes.
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Esta é mais uma parceria 
de Caxias com o Governo 
do Estado, que é a 
primeira cidade a receber 
o Estado Presente. O 
programa é fundamental 
para melhorar as 
condições de mobilidade 
da população”.

WASHINGTON REIS,  
PREFEITO DE DUQUE DE CAXIAS

São Gonçalo  
continua em 
risco baixo 

para Covid-19

Governo do Rio de 
Janeiro vai construir 

ponte em Barra Mansa

O 
Governo do Estado 
do Rio de Janeiro, 
por meio da Secre-
taria de Infraestru-

tura e Obras, publicou nesta 
segunda-feira (13), o edital de 
obras para a construção de uma 
ponte em Barra Mansa. Os in-
vestimentos somam cerca de 
R$ 4,8 milhões custeados pela 
própria gestão estadual.

O pacote de interven-
ções prevê a substituição da 
Ponte Vereadora Ruth Couti-
nho, que se encontra parcial-
mente interditada em função 
de danos estruturais sofridos 
por conta das cheias que ocor-
rem frequentemente no Rio 
Barra Mansa.

“Esta ponte serve de acesso 
principal a importantes espa-
ços e prédios de uso público, 
e, por isso, temos pressa em 
resolver uma demanda antiga 

dos moradores da cidade. Con-
forme o governador Cláudio 
Castro determinou, nossa mis-
são é ajudar todos os 92 muni-
cípios fluminenses a tirar do 
papel obras de infraestrutura 
que melhorem o cotidiano da 
população”, explicou o secre-
tário da Pasta, Max Lemos.

Com previsão de início para 
o próximo mês de novembro, 
as obras devem ser concluídas 
em 18 meses. R$ 4,8 milhões serão investidos na substituição da Ponte Vereadora Ruth Coutinho

Governo lança primeiro lote  
do Programa Estado Presente

Duque de Caxias é a primeira cidade da Baixada a receber as obras

Com previsão de 
início para o próximo 
mês de novembro, 
as obras devem 
ser concluídas 
em 18 meses
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Sobrou fôlego e muita von-
tade de ajudar o próximo, no 
encerramento do Desafio Soli-
dário Internacional (DSI) no 
último domingo (12), na Praça 
Marechal Floriano Peixoto, no 
Centro. O ultramaratonista Cle-
berton Souza ao lado do pre-
feito Marcelo Delaroli; a pri-
meira-dama, Pâmela Delaroli, e 
do secretário municipal de Esporte e Lazer, 
Lenon Coutinho, completaram juntos nas 
quatro esteiras do evento o último km do 
desafio, encerrando os 1001 km históricos. 
Com 10 dias de evento, foram arrecadados 
mais de 3 toneladas em alimentos.

“Cleberton é um exemplo para muita 
gente. Até meus filhos se inspiraram nesses 
últimos dias pedindo para participar e cor-
rer junto. Que ele e eventos como esse con-
tinuem inspirando mais gente. Tenho certeza 
que a cidade inteira tem orgulho de tê-lo como 
cidadão itaboraiense”, disse o prefeito Mar-
celo Delaroli que levou a família toda para 
correr também.

Sonho realizado, o atleta encerra a car-

reira vitoriosa na cidade que há 
10 anos é empresário. Mais do 
que uma despedida, o DSI ins-
pirou a cidade nesses últimos 
dias que acompanhou, incenti-
vou e, principalmente, ajudou a 
arrecadar alimentos que serão 
distribuídos para as famílias em 
vulnerabilidade social, clínicas 
de reabilitação e projetos sociais 

com crianças e idosos.
Nesse último dia de DSI, a população 

da cidade veio acompanhar de perto os qui-
lômetros finais. O dia começou com o pas-
seio ciclístico, e depois, foi a vez dos atle-
tas de Muay Thai da cidade fazerem uma 
demonstração na quadra da praça. Para 
descontrair e não deixar ninguém parado, 
a equipe de dança da escola Muniz Mene-
zes convidou todos a sacudir os quadris 
para não deixar o ultramaratonista perder 
o ritmo. O encerramento do DSI também 
contou a palestra sobre Saúde Mental da 
Secretaria Municipal de Saúde, apresenta-
ção de teatro, exposição de carros antigos 
e feira Top Fashion.

A 
prefeitura de Igua-
ba Grande, por 
meio da secreta-
ria Municipal de 

Saúde, está realizando os exa-
mes de audiometria - indicado 
para a avaliação da capacidade 
auditiva de um indivíduo - no 
Centro Geriátrico, no bairro 
Canellas City. Os exames an-
teriormente realizados na ci-
dade do Rio de Janeiro, hoje 
estão sendo realizados por 
profissionais da cidade, a fim 
de minimizar a fila de pacien-
tes aguardando na Central de 
Regulação.

“A fila de espera, para rea-
lização do exame de audio-
metria, está grande devido ao 
número insuficiente de vagas 
oferecidas pelos prestadores 
de serviço para atender a 
população”, explicou Rosiane 
Silva, diretora da Central de 
Regulação.

O exame possui a finali-
dade de avaliar a capacidade 
do paciente em ouvir e reco-
nhecer os sons. Por meio dele, 
é possível detectar possíveis 
alterações auditivas, e a par-
tir daí o profissional respon-
sável pode prescrever medi-
das preventivas e, se neces-
sário, tratamentos adequa-
dos, como o uso de apare-
lhos auditivos.

A audiometria está sendo 
realizada por duas fonoaudió-

logas que receberam capacita-
ção da especialista de audiolo-
gia do município, Solange Sar-
mento. Os pacientes recebem 
o resultado logo após a reali-

zação do exame, facilitando o 
retorno ao especialista e iní-
cio dos tratamentos.

O Centro Geriátrico fica 
localizado na Rua Inglaterra, 

s/nº, no Bairro Canellas City, 
e realiza atendimento de 
segunda a sexta, de 8h às 17h.

MAIS EXAMES SERÃO 
INICIADOS NA PRÓXIMA 
SEMANA

A partir da próxima quinta-
-feira (16), o Centro Geri-
átrico também estará reali-
zando os testes da orelhinha 
e da linguinha. Os exames 
devem ser realizados, de pre-
ferência, no primeiro mês de 
vida, pois esses exames podem 
detectar precocemente altera-
ções congênitas. 

CIDADESRIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 15 DE SETEMBRO DE 2021

DSI arrecada mais de 3 toneladas  
de alimentos em Itaboraí

A fila de espera, para realização do exame de 
audiometria, está grande devido ao número 
insuficiente de vagas oferecidas pelos prestadores 
de serviço para atender a população”. 

ROSIANE SILVA, DIRETORA DA CENTRAL DE REGULAÇÃO

Prefeitura de Iguaba 
Grande oferece exames de 
audiometria para população

O exame possui a finalidade de avaliar a capacidade do paciente em ouvir e reconhecer os sons

Um novo percentual de 
alunos da rede municipal de 
Cabo Frio retornará às uni-
dades escolares para o sis-
tema híbrido de ensino. Aten-
dendo à decisão judicial, 70% 
de estudantes poderão fre-
quentar o sistema de rodízio 
com aulas remotas e presen-
ciais, na mesma percentagem 
de escolas. O bandeiramento 
do Estado, que norteia as deci-
sões, permanece na cor ama-
rela, representando risco baixo 
de contaminação.

Pais e responsáveis recebe-
rão orientações quanto ao horá-
rio e grupo ao qual o aluno per-
tencerá por meio dos canais 
de comunicação das escolas. 
Assim como, as orientações 
quanto aos protocolos de segu-
rança e prevenção à Covid-19.

A equipe de Gestão Edu-
cacional estipulou duas datas 

para o retorno das atividades 
nas unidades escolares, nos 
dias 13 ou 15 de setembro 
(data determinada pela jus-
tiça). Para garantir a eficácia 
do rodízio de alunos, as equi-
pes diretivas foram orienta-
das a priorizar o início nesta 
segunda-feira (13).

As unidades escolares que 
iniciarão vão atender no pre-
sencial híbrido 70% das turmas 
da unidade escolar, presencial e 
remoto, divididos em dois gru-
pos. Priorizarão o atendimento 
das turmas de 1º ano, o 2º ano, 
o 5º ano, o 6º ano e o 9º ano de 
escolaridade; até alcançar 70% 
das turmas, com decisão final 
do conselho escolar.

Já as unidades que já reto-
maram as atividades na pri-
meira quinzena de agosto, aten-
derão mais turmas, de modo 
a alcançar 70% dos alunos de 

forma presencial.
As novas turmas contarão 

com escalonamento semanal, 
com alunos divididos em dois 
grupos (50% presencial e 50% 
remoto), os conselhos escola-
res decidirão quais alunos, em 
que escolaridade e turmas serão 
selecionados para alcançar o 
percentual. O ensino médio 
seguirá com a mesma organi-
zação anterior, alcançando 70% 
das turmas, no caso do Colégio 
Municipal Rui Barbosa.

As escolas listadas que dese-
jarem e que tenham condições 
de atender 100% das turmas, 
poderão fazê-lo, entretanto, 
devem apresentar a situação ao 
Conselho Escolar para aprova-
ção. As turmas de creche retor-
narão presencialmente somente 
no mês de outubro, caso o ban-
deiramento do Estado esteja na 
cor verde.

Cabo Frio aumenta para 70%  
o percentual de alunos no sistema híbrido

A Prefeitura de Arraial do 
Cabo lançou o convênio do 
Programa Jovem Cidadão. 
A solenidade aconteceu no 
Campus do Instituto Federal 
de Educação, Ciência e Tec-
nologia, na Prainha, e con-
tou com a presença do pre-
feito Marcelo Magno; da pre-
sidente do Conselho Muni-
cipal de Defesa dos Direitos 
da Criança e do Adolescente, 
Emília Barbosa; do reitor do 
IFRJ, Prof. Dr. Rafael Almada; 
do Diretor Geral do Campus 
Arraial do Cabo, David Bar-
reto; do Secretário de Desen-
volvimento Social, Trabalho, 
Renda e Direitos Humanos, 
Wagner Lima; e de vereadores. 

JOVEM CIDADÃO
O projeto piloto deve con-

templar 50 adolescentes de 
15 a 17 anos, de famílias em 

estado de vulnerabilidade 
social. Durante um ano, os 
jovens receberão aulas no 
IFF, sobre noções de orató-
ria, português, matemática, 
inglês, informática, ecotu-
rismo, entre outras discipli-
nas, a fim de serem capaci-
tados para inserção no mer-
cado de trabalho.

Após a conclusão, os parti-
cipantes serão encaminhados 
para estágio em departamen-
tos da prefeitura e receberão 
uma bolsa correspondente 
a 25% do salário mínimo. 
Para concorrer a uma vaga 
é necessário que o o adoles-
cente esteja inscrito em uma 
unidade de ensino municipal, 
e também no Cadastro Único. 
O edital com mais detalhes 
será publicado em breve. A 
expectativa é que o projeto 
inicie em outubro deste ano.

Arraial do Cabo 
lança projeto  
Jovem Cidadão

O projeto piloto deve contemplar  
50 adolescentes de 15 a 17 anos

Fotos: Reprodução

Atendendo à decisão judicial, 70% de estudantes poderão frequentar o sistema de rodízio

Desafio Solidário 
Internacional 
terminou no 
domingo
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Prefeitura e TJ 
apresentam projeto 
para inserir mulheres 
vítimas de violência no 
mercado de trabalho

O prefeito do Rio, Eduardo 
Paes, o presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado do Rio 
de Janeiro (TJRJ), Henrique 
Carlos de Andrade Figueira, 
e os secretários municipais 
de Trabalho e Renda, Sérgio 
Felippe, e de Políticas e Pro-
moção da Mulher, Joyce Trin-
dade, apresentam, ontem, o 
Projeto Novos Rumos, que 
tem como objetivo encami-
nhar mulheres em situação de 
violência doméstica, que têm 
ações judiciais na Justiça flu-
minense, a uma inserção no 
mercado de trabalho. A sole-
nidade de assinatura foi rea-
lizada ontem pela manhã no 
TJRJ, no Centro do Rio.

Segunda a juíza Adriana 
Ramos de Mello, titular do 1º 
Juizado de Violência Domés-
tica e Familiar contra a Mulher 
da Capital, pesquisas recen-
tes do Instituto Brasileiro 

de Geografia e Estatística 
(IBGE) apontam que a pan-
demia acentuou a dificuldade 
financeira de muitas mulheres 
que não têm nem o alimento 
mais básico para comer.

“São dados estarrecedo-
res e este convênio vem agora 
como um bálsamo. O Tribunal 
de Justiça do Rio, preocupado 
com a dificuldade que essas 
mulheres enfrentam, oferecerá 
a elas uma oportunidade de se 
inserirem no mercado de tra-
balho, em parceria com a Pre-
feitura”, destacou.

Para a magistrada, que 
atua há anos no combate à vio-
lência doméstica, um grande 
desafio hoje no Brasil é a ques-
tão do trabalho. “Grande parte 
delas sofre muito em função 
da dependência econômica, 
aquela relação se torna abu-
siva e elas não têm como se 
manter, não têm emprego”.

Mãe de grávida morta 
sonha com filha revelando 
o nome dos assassinos

P
ouco mais de um mês 
após a exumação do 
corpo da manicure 
Thaysa Campos dos 

Santos, de 23 anos, que desa-
pareceu no dia 3 de setembro 
de 2020 quando estava grávi-
da de oito meses, a Policia Ci-
vil ainda não conseguiu resul-
tados no exame que apontem 
como a gestante foi assassina-
da e o que aconteceu com o 
bebê que ela esperava.

 O que se sabe até agora 
é que, durante a exumação, 
realizada no dia 6 de agosto 
último, o feto  não foi locali-
zado pelos peritos no corpo da 
jovem. A conclusão é a mesma 
de um exame cadavérico, feito 
no Instituto Médico-Legal, no 
Centro do Rio.

Nesta segunda-feira, a psi-
copedagoga Jaqueline Cam-
pos, mãe da jovem, disse ter 
sonhado com a filha, no último 
dia 8.  Segundo Jaqueline, no 
sonho,  Thaysa contava para 
a mãe os apelidos de dois 
homens e um nome de uma ter-
ceira pessoa que teriam envol-
vimento na morte da gestante.

“No sonho eu estava numa 
festa quando, de repente, vi a 
Thaysa passando. Segurei ela e 
disse, filha me conta quem fez 
isso com você, quem fez esta 
maldade? Ela me olhou e res-
pondeu dois apelidos e um pre-
nome de uma terceira pessoa. 
Eu nunca ouvi falar dos ape-
lidos e do nome que ela disse, 
mas pedi para meu advogado 
levar isso para a policia. Foi 
uma coisa muito forte. Acordei 
assustada e corri para procu-
rar um papel e escrever tudo. 
Continuo querendo respostas. 

No sonho eu estava 
numa festa quando, 
de repente, vi a 
Thaysa passando. 
Segurei ela e disse, 
filha me conta 
quem fez isso com 
você, quem fez esta 
maldade? Ela me 
olhou e respondeu 
dois apelidos e um 
prenome de uma 
terceira pessoa. Eu 
nunca ouvi falar 
dos apelidos e 
do nome que ela 
disse, mas pedi 
para meu advogado 
levar isso para a 
policia. Foi uma 
coisa muito forte.”

JAQUELINE CAMPOS, 
MÃE DE THAYSA

Reprodução

Corpo de Thaysa 
foi encontrado na 
linha férrea

O trabalho para essas mulheres é um grande 
desafio, segundo magistrada

Caminhão de carga de queijo 
é roubado em Costa Barros

Traficante é preso 
em Rio Bonito com grande 

quantidade de drogas

Um caminhão que trans-
portava queijo foi roubado em 
Costa Barros, na Zona Norte 
do Rio, na manhã de ontem. 
Bandidos chegaram a atirar na 
cabine, mas tanto o motorista 

quanto o ajudante foram res-
gatados sem ferimentos pela 
PM cerca de meia hora depois.

Às 6h25, o Globocop flagrou 
pessoas saqueando caixas perto 
da estação de trem do bairro, 

para onde o caminhão foi levado.
Até uma carroça foi usada 

para carregar queijo roubado. 
Pessoas em carros e em táxis, 
motociclistas, passageiros de 
uma van e pedestres também 

pararam para levar caixas.
Às 6h45, uma equipe da 

PM chegou ao caminhão, inter-
rompendo o saque e salvando 
o motorista e o ajudante. Não 
havia informações sobre prisões.

Um criminoso foi preso 
na madrugada de ontem, na 
RJ-104, na altura de Boa Espe-
rança, no município de Rio 
Bonito. De acordo com a Polí-
cia Militar, ele estava com uma 
grande quantidade de drogas no 
interior do porta-malas de um 
veículo que seguia em direção 
a Búzios, na Região dos Lagos.

Segundo a corporação, 
policiais militares do Batalhão 
de Polícia Rodoviária (BPRv) 
estavam em patrulhamento na 

RJ-104 quando deram ordem 
de parada a um veículo rebo-
que transportando um carro 
com dois ocupantes na altura 
de Boa Esperança, no muni-
cípio de Rio Bonito. Os agen-
tes iniciaram revista no carro e 
foram encontrados entorpecen-
tes no porta-malas (42 cargas 
contendo 32 invólucros cada). 
O material seria levado para 
Búzios.

A ocorrência foi encami-
nhada para a 119ª DP.

Entorpecente estava no porta-malas

Bandidos chegaram a atirar na cabine

Não aguento mais esta ago-
nia de não saber quem matou 
minha e por que isso aconte-
ceu. E ainda por cima não sei 
se minha neta que ela esperava 
está viva ou morta.”, disse a 
psicopedagoga.

Thaysa desapareceu no fim 
da noite do dia 3 de setembro 
de 2020, quando foi buscar 
uma bolsa de gestante na casa 
de uma amiga. No dia 10 do 
mesmo mês, o corpo da mani-
cure foi encontrado no leito da 

linha férrea, em Deodoro. Ima-
gens de câmeras de segurança, 
que estão com a polícia, revela-
ram que a vítima foi arrastada 
por um homem para as proxi-
midades do local onde apare-
ceu morta.
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Ex-tesoureiro de 
Miracema é acusado 
de estuprar crianças

O
ex-tesoureiro da 
Câmara Munici-
pal de Miracema, 
no Noroeste Flu-

minense, foi preso pela Polícia 
Civil de Minas Gerais, em Dia-
mantina (MG). Moisés Alves 
de Matos, de 44 anos, é suspei-
to de estuprar três crianças em 
um motel na cidade do Noroeste 
do Rio. Os policiais realizaram 
a prisão no dia 1º de setembro. 
Contra Moisés, havia um man-
dado de prisão preventiva pelo 
crime de estupro de vulnerável 
contra duas meninas de 11 e 12 
anos, e um menino de 8 anos 
de idade.

O suspeito por estupro de 

vulnerável era tesoureiro da 
Câmara Municipal de Mira-
cema, e foi exonerado do cargo 
em agosto. Moisés foi assessor 
do vereador Genessi Rodrigures, 
virou tesoureiro como cargo de 
confiança. 

O crime aconteceu na noite 
do dia 6 de agosto, quando Moi-
sés ofereceu dinheiro às vítimas, 
e manteve relação sexual com 
elas em um motel de Miracema. 
Ele ainda teria mandado as 
crianças abaixarem no banco de 
trás do carro para poder entrar 
no local. 

O crime foi descoberto após 
Moisés colocar o menino de 8 
anos para filmar o ato. Com isso, 

a criança postou um curto tre-
cho do vídeo nas redes sociais. 
O vídeo foi apagado logo em 
seguida, mas alguns usuários 
conseguiram salvar e denun-
ciaram à polícia.

As investigações seguiram e 
apontaram uma terceira vítima, 
a menina de 12 anos. Segundo 
delegado responsável pelo caso, 
Gesner César Júnior, titular da 
137ª DP (Miracema), a mãe da 
vítima também ajudou o ex-
-tesoureiro a levar a criança ao 
motel. A mulher teria recebido 
dinheiro pelo estupro da pró-
pria filha.

“Nesse mesmo dia, após 
praticar atos libidinosos com a 

vítima, Moisés, na presença da 
vítima, manteve relações sexu-
ais com a genitora da vítima. 
A equipe da 137ª DP (Mira-
cema) diligenciou no local onde 
recolheu diversas provas que 
comprovaram o depoimento da 
vítima”, explicou o delegado ao 
G1.

Além disso, a polícia tam-
bém informou que a mulher 
fazia fotos e vídeos da filha nua 
e enviava para Moisés. A criança 
era ameaçada pela mãe para que 
não contasse os estupros. Ainda 
de acordo com a polícia, a mãe 
dizia que iria agredir a menina e 
mandar matar os avós dela. Ela 
foi presa no dia 27 de agosto.

PRF captura em Campos homem
que usava documentos falsos

Pai vai preso por 
torturar o próprio 
filho de 1 ano na 

Zona Oeste

Ambulantes dão golpe
de R$ 10 mil em turistas na

Praia de Copacabana

A Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) prendeu um homem por 
fraude fiscal e uso de documento 
falso na tarde da última segunda-
-feira, em Campos dos Goyta-
cazes, na Região Norte Flumi-
nense. Um caminhão carregado 
de gesso também foi apreendido 
pelos agentes. 

Policiais faziam blitz, no 
km 78 da BR-101, na altura de 
Campos, quando abordaram um 
caminhão, de cor branca, que 
seguia sentido Espírito Santo.

Durante abordagem foi soli-
citada a documentação da carga 
e após consultas nos sistemas de 
segurança, a equipe PRF cons-
tatou que a nota fiscal era falsa 
e que o motorista apresentava 
informações contraditórias.

O caso foi encaminhado para 
delegacia de Polícia Federal.

Um homem de 21 anos 
foi preso na última segunda-
-feira (13) acusado de torturar 
o próprio filho de um ano de 
idade. O bebê está internado 
em estado grave no Hospital 
Municipal Albert Schweitzer, 
em Realengo, com três coste-
las quebradas, mas não corre 
risco de morte. 

O caso aconteceu em Sepe-
tiba, na Zona Oeste do Rio. 
A criança foi levada pela avó 
para a Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) do bairro. 
Após a entrada da criança na 
unidade médica, a Polícia Mili-

tar foi acionada e prendeu Jho-
natan - pai biológico - em fla-
grante. 

Os médicos transferiam o 
bebê para o Hospital Albert 
Schweitzer. A criança irá pas-
sar por avaliação médica, para 
entender a gravidade dos feri-
mentos. 

O caso foi registrado na 35ª 
DP (Campo Grande). O dele-
gado Davi Rodrigues autuou o 
autor do crime por maus tratos 
e tortura. Além disso, a polí-
cia vai investigar se a mãe da 
criança era conivente com as 
agressões. 

Guardas municipais do 
Subgrupamento de Opera-
ções de Praia do Grupamento 
Marítimo Municipal (GMM) 
prenderam, na tarde da última 
segunda-feira, três ambulan-
tes acusados de dar um golpe 
de R$ 10 mil em duas turistas 
polonesas, na Praia de Copa-
cabana, na Zona Sul do Rio.

De acordo com os guardas, 
o golpe aconteceu quando as 
turistas compraram um espe-
tinho de camarão no valor de 
R$ 40 reais com os acusados. 
Ainda segundo os agentes, as 
turistas perceberam o golpe 
quando receberam uma men-
sagem no celular informando 
que a compra realizada tinha 
sido no valor de R$ 10 mil.

Então, elas procuram as 
equipes que faziam o patru-
lhamento na região, consegui-
ram relatar o caso e informar 
o local exato onde os ambu-
lantes estariam. Imediata-
mente, as equipes foram ao 
ponto indicado e consegui-
ram localizar os três acusados. 
Com eles foi encontrada uma 
máquina de cartão de crédito 
usada para aplicar o golpe. 

Fotos: Reprodução

Nesse mesmo dia, 
após praticar atos 
libidinosos com a 
vítima, Moisés, na 
presença da vítima, 
manteve relações 
sexuais com a genitora 
da vítima. A equipe 
da 137a DP (Miracema) 
diligenciou no local 
onde recolheu 
diversas provas 
que comprovaram o 
depoimento da vítima”.
GESNER CÉSAR JÚNIOR,  
DELEGADO RESPONSÁVEL

Moisés Alves de 
Matos, de 44 anos, 

teria abusado de duas 
meninas de 11 e 12 
anos, e um menino 
de 8 anos de idade

Menino foi levado para o hospital pela avó

Policiais faziam blitz, no km 78 da BR-101, quando abordaram o veículo

O golpe aconteceu 
quando as turistas 
compraram um espetinho 
no valor de R$ 40 reais

Eles foram reconhecidos pelas 
vítimas e todos foram leva-
dos para de 12 ª DP (Copaca-
bana), onde o caso foi regis-
trado como estelionato.
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 BONDINHO PÃO DE AÇÚCAR TERÁ 
PROGRAMAÇÃO ESPECIAL EM SETEMBRO

Os cariocas e turistas que visitarem o 
Bondinho Pão de Açúcar durante o mês 
de setembro poderão aproveitar diferentes 
iniciativas e promoções especiais do mês 
do cliente. Desde já estão sendo ofereci-
dos desconto de 10% em todos os bilhetes 
comprados no site com o código MESDO-
CLIENTE, além de promoções especiais 
nas lojas localizadas no parque, como dose 
dupla de caipirinha do Pão de Açúcar Gour-
met; 20% de desconto em pratos infantis 
no Embaixada Carioca; 25% de desconto 
na tradicional foto no prato, feita pela Foto 
e Gráfica; 17% de desconto em duas tatu-
agens básicas na Base Tatoo; entre outros.

Entre os dias 24 e 26 de setembro, o 

Bondinho Pão de Açúcar terá uma ação 
para comemorar o início primavera com 
uma programação especial, que inclui o 
DJ Pablo Sales para ambientar a visitação, 
uma operação de bike chopp da Embai-
xada Carioca e também os novos painéis 
Fauna e Flora nas Estações, assinados pelo 
artista carioca Bruno Big. As pinturas tra-
zem elementos da natureza nativa da Mata 
Atlântica, como o pássaro tiê-sangue, a 
cobra coral, o tucano-de-bico-preto, ipê-
-amarelo, a aroeira, a pitangueira e mui-
tas outras espécies.

No dia 27 de setembro, o parque vai 
oferecer uma recepção especial aos visi-
tantes e a oportunidade de enviarem car-

tões postais exclusivos do Bondinho Pão 
de Açúcar em comemoração ao Dia Mun-
dial do Turismo. A ação é gratuita e acon-
tecerá apenas neste dia. O envio será rea-
lizado pelo Bondinho, via Correios, para 
todo território nacional.

Os cariocas e moradores do Rio e 
Grande Rio podem ainda aproveitar o 
bilhete ‘Carioca Maravilha’, que concede 
50% de desconto na entrada do Bondinho 
Pão de Açúcar, mediante apresentação de 
documento comprobatório na visita.

A comprovação de vacinação será obri-
gatória a partir do dia 15 de setembro para 
entrada no parque, máscara continua como 
item obrigatório.
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FAMOSOS

HORÓSCOPO

O dia promete boas associações e parcerias. Mas é 
importante tomar cuidado com promessas exageradas, 
inclusive no trabalho. Manter o equilíbrio é indicado. Saiba 
ser flexível, mas um excesso de passividade pode ser ruim. A 
popularidade no trabalho está alta.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Quanto mais tiver seu dia planejado e uma visão estratégica 
com foco e disciplina, mais seu dia terá avanços. É 
importante estabelecer prioridades senão, poderá perder 
seu foco, fazer mil coisas e não chegar a lugar nenhum. É 
importante cuidar da sua saúde e se dedicar ao trabalho.

TOURO
21 abr a 20 mai

Pode ser um dia de resoluções e conclusões. Existe harmonia e 
boas trocas no seu dia. Além disso, pode ser um dia de diversão e 
comemorações ao lado de pessoas queridas. Existe motivação e 
muita criatividade. Bom dia para ensinar algo que sabe a alguém.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

O dia traz novas ideias e seria importante se abrir a elas: você pode 
aprender coisas novas que tragam novos caminhos. O dia tem 
agito e dispersão. É importante ordenar suas tarefas para não se 
perder em meio a elas. Tome cuidado com a falação excessiva.

LEÃO 
23 jul a 22 ago

O dia traz amor e romances, além de bom avanço no trabalho. 
Você pode iniciar um trabalho novo, que trará contentamento, 
ou pode ganhar um aumento. Bons ganhos e realização estão na 
ordem do seu dia. Mantenha uma postura de autovalorização.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Seu dia tem movimento e avanços, mas é importante manter 
uma postura de ação prática e direta em seus objetivos, 
sem procrastinar. É um dia em que vale a pena manter sua 
disposição e sua paciência, principalmente em relação às 
outras pessoas.

LIBRA
23 set a 22 out

Seu poder de transformar suas ideias em ações produtivas é 
grande neste dia. Você pode estar inspirado e com bastante 
magnetismo, atraindo parcerias ou ajudas com facilidade. Hoje, 
o dia pode trazer boas trocas ou bons negócios. É um dia em que 
você deve transformar seu conhecimento em ideias práticas.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

O dia traz notícias. Sua energia está alta e você deve aproveitar 
esse impulso para iniciar o que for necessário. Você pode mudar 
de trabalho ou conquistar bons resultados a partir de uma 
iniciativa corajosa. Tome cuidado com exageros. Excessos serão 
considerados riscos desnecessários.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

O dia tem uma energia de saudosismo. Tome cuidado com as 
emoções mais densas, porque podem pesar seu dia. Mágoas 
ou desapontamentos podem acontecer. Tome cuidado com 
brigas, porque elas podem te levar a um isolamento.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

O dia pode trazer dispersão, imaginação e confusão de 
sentimentos. Tome cuidado com desejos excessivos. Saiba 
usufruir as coisas com moderação. É importante cuidar da saúde e 
das finanças. As relações podem ser mais desafiadoras neste dia.

CAPRICÔRNIO
22 dez a 20 jan

O dia pode trazer recompensas e abundância, mas é 
preciso ter foco, disciplina e uma visão mais prática das 
coisas. Os diálogos abertos e sinceros acontecerão e serão 
benéficos para as relações, principalmente no trabalho.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

O dia pode trazer a coragem para encerrar um ciclo. 
Tome cuidado com a dificuldade de impor limites, 
porque você pode perder muita energia tentando 
abraçar o mundo. Além disso, você pode receber notícias 
difíceis de digerir. Tome cuidado com a negação.

PEIXES
19 fev a 20 mar

JUJU SALIMENI DIZ QUE SE RELACIONARIA 
COM MULHERES: ‘NUNCA DIGO NUNCA’

FRED, DO FLU, APARECE EM CLIQUE RARO 
AO LADO DA MULHER E FILHA MAIS VELHA

Considerado um dos galãs do futebol brasileiro, a 
vida pessoal de Fred sempre despertou interesse 
do público. Mas tamanha é a discrição do jogador 
do Fluminense sobre o tema (nas redes sociais, 
por exemplo, só assuntos profissionais) que muita 
gente andou se perguntando sobre o estado 
civil do centroavante de 37 anos, desde que ele 
voltou a morar no Rio. Um flagra durante um 
passeio em família mostrou que Fred continua 
feliz da vida com a publicitária Paula Armani, 
com quem ele se casou em novembro de 2015.

Quarta escola a desfilar na segunda-
-feira de Carnaval em 2022, a Unidos da 
Tijuca abriu o recadastramento para as 
alas da comunidade de 10 às 15h no bar-
racão de alegorias, situado na Cidade do 
Samba – Gamboa.

Para quem desfilou no último carnaval 
e fez a devolução da fantasia, a oportuni-
dade está criada. Quem ainda não devol-
veu a fantasia precisará devolver. O interes-
sado que nunca desfilou e já quer se plane-
jar para integrar as alas de comunidade da 
escola, também pode se inscrever.

“Na Tijuca, o componente que não 
ensaia, não garante a vaga. Quando os 
ensaios começam, a condição é que fre-
quente os treinos semanais, aí sim ele 

estará apto para pegar sua fantasia e des-
filar conosco, explica Fernando Costa”, 
diretor de Carnaval e Harmonia da agre-
miação.

Para se inscrever é necessário levar: 1 

foto 3x4, comprovante de residência e 
xerox do RG. O barracão de alegorias fica 
situado na Cidade do Samba, localizada 
na rua Rivadávia Correia, 60 – Gamboa 
- Barracão 12.

Unidos da Tijuca abre inscrições para alas da comunidade

Reprodução

Reprodução

Mauro Samagaio

Reprodução

Juju Salimeni, de 34 anos, abriu uma caixa de 
perguntas para conversar com os fãs no Instagram 
e acabou respondendo questões sobre sua vida 
amorosa. A ex-panicat, que terminou recentemente 
seu namoro com Helisson Dias, contou se já 
pensou em se relacionar com outras mulheres. 

“Você já pensou alguma vez na vida em se relacionar 
com mulheres? Tem curiosidade”, perguntou um 
seguidor. E Juju não se esquivou de responder a 
pergunta. “Sou super aberta a novas experiências. 
Nunca digo nunca”, afirmou a musa fitness.

Entre as ações haverá desconto de 50% para moradores do Grande Rio

 Cadastramento e 
recadastramento 
acontecem de 
segunda a sexta de 
10 às 16 horas na 
Cidade do Samba
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BAR DA PORTUGUESA, EM RAMOS,  
É O MAIS NOVO PATRIMÔNIO 

CULTURAL DO RIO
A cidade do Rio de Janeiro 

tem mais um patrimônio cul-
tural. É o Bar da Portuguesa, 
tradicional botequim locali-
zado em Ramos, na Zona 
Norte da cidade. No último 
domingo (12), o Instituto Rio 
Patrimônio da Humanidade 
(IRPH), fixou a 
placa azul que 
identifica os 
locais conside-
rados patrimô-
nios da cidade 
na fachada 
do estabeleci-
mento. A cele-
bração teve a 
presença do pre-
feito Eduardo Paes; do sub-
prefeito da Zona Norte, Diego 
Vaz; do secretário municipal 
de Cultura, Marcus Faustini; 
e donos de bares da região.

Com a chancela, o Bar da 
Portuguesa passará a integrar 
o Circuito dos Botequins do 
patrimônio carioca. Desde 
2010, a Prefeitura do Rio con-
templa bares e botequins como 
patrimônio imaterial na cate-
goria atividade econômica tra-

dicional e notável. O Bar da 
Portuguesa é o 27º a figurar 
nesta relação, que conta com 
bares de tradição como Casa 
Paladino, o Nova Capela, Bar 
Adonis e Adega Pérola.

Inaugurado em 1968, o 
boteco é conhecido pelo tradi-

cional bolinho 
de bacalhau. O 
Bar da Portu-
guesa coleciona 
boas histórias. 
A proprietá-
ria é a portu-
guesa Don-
zilia Gomes. 
Dondon, como 
é conhecida, 

dona de todas as receitas 
daquela cozinha, inclusive os 
também famosos jiló e sardi-
nha frita.

Ali perto nasceu e cres-
ceu Pixinguinha (1897-1973), 
que se tornou frequentador 
assíduo. Na porta do bar, 
inclusive, tem uma escul-
tura do maestro sentado numa 
cadeira onde ele costumava 
passar horas, assinada pelo 
cartunista Ique.

 Nos últimos meses, os estoques dos 
bancos de sangue no país chegaram a um 
nível preocupante com a queda expressiva 
no número de doadores durante a pande-
mia. Segundo o Ministério da Saúde, ante-
riormente apenas 1,6% do total da popula-
ção brasileira – o equivalente a cerca de 3,5 
milhões de pessoas – doava sangue, quando 
o número ideal, de acordo com a Organiza-
ção Mundial de Saúde (OMS,) seria de 5%. 
Agora, esse percentual caiu ainda mais.

Para apoiar a causa, o Bangu Shopping vai 
promover até 17 de setembro, campanha de 
Doação de Sangue em parceria com o Hemo-
centro Itinerante, iniciativa do SAS Brasil, 
organização social sem fins lucrativos, que 
atua levando saúde especializada e de qua-
lidade a quem mais precisa. Durante cinco 
dias, o estacionamento do shopping vai rece-
ber uma carreta transformada em banco de 
sangue, totalmente preparada para receber os 
doadores seguindo todas as normas de segu-

rança sanitária vigentes durante a pandemia.
Para doar, os interessados devem reali-

zar agendamento pelo https://sasbrasil.org.
br/hemocentro/ Os atendimentos serão rea-
lizados das 10h às 18h (finalizando 18h30), 
sendo 4 pessoas a cada 30 minutos, seguindo 
todos os protocolos de segurança. Para ser 
doador é preciso apresentar um documento 
de identidade original com foto (identidade, 
carteira de trabalho, carteira de habilitação, 
certificado de reservista ou carteira do con-
selho profissional), estar em boas condições 
de saúde, ter entre 16 e 69 anos e pesar, no 
mínimo, 50kg. O doador não pode estar em 
jejum, e deve ter dormido pelo menos 6h na 
noite anterior. Importante evitar alimentos 
gordurosos nas 3 horas que antecedem a 
doação e respeitar o prazo de 12 horas para 
o caso de ingestão de bebidas alcoólicas. Se 
estiver com sintomas de gripe ou resfriado, 
ou tiver tomado vacina recentemente, não 
deve doar temporariamente. 

Bangu Shopping promove campanha de doação de sangue com Hemocentro Itinerante

Concurso Cultural do Lecadô vai 
presentear clientes com Kit Festa

Fotos: Reprodução

Bar da Portuguesa passará a integrar o Circuito dos Botequins do patrimônio carioca

Inaugurado em 1968, 
o boteco é conhecido 
pelo tradicional 
bolinho de bacalhau.

No dia 19 de setembro, 
tem Roda de Samba do Leo 
Russo com Jorgynho Chinna, 
a partir das 16h, no Pagode 
da Tia Gessy, no Cachambi, 
Zona Norte do Rio. Esta será 
a primeira apresentação de 
Leo no local por onde pas-
saram nomes como Agepê, 
Almir Guineto, Ubirani do 
Fundo de Quintal, Marqui-
nhos Sathan, Nelson Rufino 
e Xande de Pilares.

 “O Pagode da Tia Gessy 
é um lugar super tradicio-
nal do samba, que eu tive o 
prazer de ir há anos, quando 
eu estava começando a car-
reira. Recentemente, fui até 
lá e apareceu o convite para 
fazer esta Roda. Vai ser um 

prazer cantar junto com o Jor-
gynho Chinna, que é um cara 
super querido, sabe tudo de 
samba. E o clima é aquele de 
fundo de quintal, uma roda de 
samba no estilo que eu tanto 
gosto. Vai ser um prazer can-
tar ali no Cachambi.”, revela 
Leo Russo. 

O Dia do Cliente está che-
gando! E para celebrar a data, 
comemorada em 15 de setem-
bro, o Lecadô está lançando 
um concurso cultural que pro-
mete movimentar as redes 
sociais e as lojas da marca no 
estado do Rio de Janeiro. Para 
participar, os clientes devem 
postar em suas redes sociais, 
até hoje, uma foto ao lado de 
um produto da marca usando 
#AMOLECADO.

Depois, é só seguir o perfil 
@lecado_doceria, dar um like 
no post e marcar três amigos. 
As cinco melhores fotos, esco-
lhidas por uma comissão for-
mada pela equipe de marke-
ting e funcionários da empresa, 
serão presenteadas com um 
Kit Festa Lecadô muito espe-
cial, com torta, docinhos e sal-
gadinhos.

Os clientes podem postar 

quantas fotos quiser. Só não 
vale repetir os amigos “marca-
dos”.  Então, é só caprichar no 
click daquele momento espe-
cial ao lado de uma das delícias 
produzidas na rede de fran-
quias especializada em doces 
e salgados. O concurso é para 

maiores de 18 anos. O resul-
tado será divulgado nas redes 
sociais do Lecadô no Dia do 
Cliente. O objetivo da ação é 
retribuir o carinho de quem 
ama a marca com um kit que 
representa um momento de 
celebração especial.

CAMPANHA DE  
DOAÇÃO  
DE SANGUE – 
HEMOCENTRO 
 ITINERANTE

Local:  Bangu Shopping - 
Rua Fonseca, 240 (carreta 
estacionada próximo a 
Leroy Merlin)
Data: até a 17 de 
setembro
Horário: das 10h às 18h
Agendamento  
para a doação: https://
sasbrasil.org.br/
hemocentro/
Tire suas dúvidas  
pelo WhatsApp:  
(11) 91295-9390
www.bangushopping.com

Ação solidária será 
realizada ao longo da 
semana em parceria 
com o SAS Brasil

Lecadô presenteia clientes

Leo Russo se 
apresenta  
no Pagode 
da Tia Gessy

Esta será a primeira 
apresentação de Leo no local SERVIÇO:

Roda de Samba  
do Leo Russo  
com Jorgynho Chinna  
Data: 19 de setembro 
(domingo)
Horário: A partir das 16h
Endereço: Rua São Gabriel, 
42 - Cachambi
Contato: (21) 99674-6492
Preço: R$ 20,00
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Sem acordo, trabalhadores dos 
Correios seguem sem reajuste

Empregados dos Correios, representados 
por entidades sindicais, não conseguiram che-
gar a um acordo sobre reajuste salarial com 
a Empresa Brasileira de Correios e Telégra-
fos (ECT), em audiência de conciliação rea-
lizada na última segunda-feira (13 de setem-
bro) no Tribunal Superior do Trabalho (TST). 
Agora, a Seção Especializada em Dissídios 
Coletivos (SDC) do TST vai julgar o dissí-
dio coletivo da categoria. A sessão ordinária 
ficou marcada para a próxima segunda-feira 
(20), informou o TST.

Na audiência de conciliação anterior, ocor-
rida na sexta-feira (10), o ministro Agra Bel-
monte, relator do caso, apresentou proposta 
de reajuste salarial de 100% do Índice Nacio-
nal de Preços ao Consumidor (INPC) a partir 
de agosto, com a aplicação do mesmo índice 
para funções gratificadas.

A sugestão da ECT, para implementação 

do reajuste em três parcelas - 50% em agosto, 
25% em outubro e 25% em dezembro - foi aco-
lhida por Agra Belmonte nesta segunda-feira.

A ECT, no entanto, rejeitou as cláusulas 
da proposta sobre acesso de dirigentes sin-
dicais aos trabalhadores por 30 minutos em 
horário de almoço, em dias pré-estabeleci-
dos; participação do sindicato em processos 
administrativos disciplinares; e liberação com 
ônus de dirigentes sindicais.

Já os trabalhadores não concordaram com 
o reajuste linear para funções gratificadas. 
Com a impossibilidade do acordo, a audiên-
cia foi encerrada pelo ministro.

A categoria questionou ainda a disparidade 
salarial na ECT: enquanto a remuneração de 
um carteiro é de R$ 2 mil, em média, advoga-
dos ganham cerca de R$ 20 mil. Segundo os 
empregados, o presidente da empresa recebe 
R$ 55 mil.

O 
estado do Rio 
tem 3.349 vagas 
de estágio e jo-
vem aprendiz nes-

ta semana. O CIEE/Rio ofere-
ce 2.927 oportunidades, sendo 
2.076 para ensino superior e 851 
para ensino médio. Já a Funda-
ção Mudes disponibiliza 422 
vagas de estágio nos níveis su-
perior, médio e técnico. O va-
lor da bolsa-auxílio pode che-
gar a R$ 2 mil.

Na Fundação Mudes, as 
carreiras do ensino superior 
com o maior número de vagas 
são: Comunicação Social (48), 
Administração (47), Ciência 
da Computação (35), Enge-
nharia (34), Marketing (28), 
Ciências Contábeis (16), 
Design (13), Letras (10), 
Direito (9), Análise de Siste-
mas (8), Matemática (6), Peda-
gogia (4). Ainda há vagas para 
cursos como Biologia, Eco-
nomia, Enfermagem, Fisiote-
rapia, Gastronomia, Hotela-
ria, Nutrição, Odontologia, 
Turismo e muito mais.

Há chances para estágio no 
Ensino Médio, são 18 no total 
e também 8 vagas para pessoas 
com deficiência (PCD). Além 
delas, há oportunidades para 
cursos técnicos, que somam 
65 vagas. As principais são em 
técnico em Mecânica (13), téc-
nico em Eletrônica (8) e téc-

nico em Administração (7), mas 
há vagas também para técnico 
em Design Gráfico, técnico em 
Informática, técnico em Quí-
mica, técnico em Segurança do 
Trabalho, entre outras.

Para se candidatar, basta 
acessar o site https://www.
mudes.org.br/. Tanto a candi-
datura para as vagas, como os 
processos seletivos ainda estão 
sendo feitos de maneira remota, 
por meio de telefone e internet. 
Caso haja alguma dúvida sobre 
o processo de inscrição, é só 
entrar em contato com a Fun-
dação Mudes por e-mail (gedip-
cal@mudes.org.br) ou pelo Fale 
Conosco do site, Facebook ou 
Instagram.

VAGAS DO CIEE/RIO
As inscrições devem ser fei-

tas pelo site https://portal.ciee.
org.br/. A instituição também 
oferece vagas para Pessoas com 
Deficiência (PCD). Os interes-
sados podem enviar o currículo 
pelo e-mail programapcd@cie-
erj.org.br

ENSINO SUPERIOR: (2.076)

Barra Mansa – Adminis-
tração (101), Arquitetura 
(13), Ciências Contábeis (42), 
Comunicação (6), Design (2), 
Direito (93), Educação (25), 
Engenharia (38), Informática 

(29), Relações Internacionais 
(1), Saúde (53), Serviço Social 
(11) e Turismo (7); 

Campos – Administração 
(6), Ciências Contábeis (1) e 
Educação (3);

Duque de Caxias – Admi-
nistração (6), Ciências Contá-
beis (2), Direito (34), Educação 
(350) e Informática (2);

Macaé – Administração 
(16), Comunicação (4), Direito 
(1), Educação (5), Engenharia 
(4), Informática (4) e Saúde (5);

Niterói – Administra-
ção (23),Arquitetura e Urba-
nismo (1) Ciências Contábeis 
(4),Comunicação (7), Direito 
(52), Educação (24), Engenha-
ria (5), Informática (2) Moda 
(1) e Saúde (5);

Nova Friburgo – Adminis-
tração (8), Comunicação Social 
(1), Direito (1),Educação (3), 
Engenharia (1), Informática (2) 
e Turismo (1);

Nova Iguaçu – Administra-
ção (46), Contabilidade (3), 
Comunicação (7), Direito 
(28),Educação (2), Enge-
nharia (5), Informática (1), 
Saúde (2) e Relações Inter-
nacionais (1);

Petrópolis – Administra-
ção (12), Arquitetura (2), Con-
tabilidade (2), Comunicação 
Social (11), Direito (2), Educa-
ção (39), Saúde(5), Engenha-
ria (3), Informática (1), Moda 

(1) e Turismo (2);
Resende – Contabilidade (1) 

e Engenharia (1);
Rio de janeiro – Adminis-

tração (109), Arquitetura (3), 
Arquivologia (4), Bibliotecono-
mia (1), Comunicação Social 
(24), Comércio Exterior (2), 
Ciências Contábeis (28), Design 
(5), Direito (551), Economia 
(6), Educação (17), Engenha-
rias (48), Estatística (1), Gas-
tronomia (19) Informática (28), 
Moda (1), Museologia (1), Rela-
ções Internacionais (2) e Saúde 
(17);

Três Rios – Administração 
(8), Arquitetura (2), Contabi-
lidade (2), Comunicação (6) 
Direito (2), Engenharia (1) e 
Educação (1);

Teresópolis – Administra-
ção (1), Direito (1) e Engenha-
rias (1);

ENSINO MÉDIO: (851)

Barra Mansa – Aprendiz 
(170), Ensino Médio (110),Téc-
nico em administração (6), Téc-
nico em Eletromecânica (1), 
Técnico em enfermagem (14), 
Técnico em informática (7) e 
Técnico em Segurança do Tra-
balho (1);

Campos – Aprendiz (4) e 
Ensino Médio (7);

Duque de Caxias – Aprendiz 
(27), Ensino Médio (10), Téc-

nico em Eletrônica (4) e Téc-
nico em Mecânica (1);

Macaé – Aprendiz (33), 
Ensino Médio (13), Técnico 
em Eletrotécnica (1) Técnico 
em informática (1) e Técnico 
em Logística (2);

Niterói – Aprendiz (10), 
Ensino Médio (19), Técnico 
em Eletrotécnica (1), Técnico 
em Enfermagem (1) e Técnico 
em Segurança do Trabalho (1);

Nova Friburgo – Aprendiz 
(6) e Ensino Médio (4);

Nova Iguaçu – Aprendiz 
(54),Ensino Médio (27),Téc-
nico em Administração (6), Téc-
nico em Eletrotécnica (1), Téc-
nico em Enfermagem (2) e Téc-
nico em Segurança do Traba-
lho (1);

Petrópolis – Aprendiz (29), 
Ensino Médio (14) e Técnico 
em Edificações (1);

Resende - Ensino Médio (1);
Rio de Janeiro – Aprendiz 

(158),Ensino Médio (67), Téc-
nico em Administração (1),Téc-
nico em edificações (1),Técnico 
em Eletrotécnica (1),Técnico 
em Enfermagem (1),Técnico 
em informática (1) Técnico em 
Refrigeração (1) e Técnico em 
segurança do trabalho (3);

Teresópolis – Aprendiz (17) 
e Ensino Médio (2);

Três Rios – Aprendiz (2), 
Ensino médio (4), Técnico em 
Administração (1).

O Estado do Rio publicou 
edital para realização de con-
curso para preencher 50 vagas 
de delegado de Polícia Civil. 
O edital publicado no Diário 
Oficial do Estado da última 
segunda-feira (dia 13), e deta-
lha informações sobre inscri-
ções, etapas dos exames, requi-
sitos que devem ser cumpri-
dos pelos candidatos e conte-
údo programático das provas. 
As inscrições começam no dia 
21 de setembro.

De acordo com o edital, 
o concurso será dividido em 
duas fases. A primeira divide-
-se em cinco etapas: prova 
objetiva (eliminatória e clas-
sificatória); prova discursiva 
(eliminatória e classificató-
ria); prova oral (eliminató-
ria e classificatória); exame 
psicotécnico (eliminatório); 
e exame médico e prova de 
capacidade física (eliminató-
rios). Entre as exigências para 
a participação no concurso 
está a conclusão de curso 
superior de Direito.

Sobre a distribuição das 
vagas, o concurso será para 
o preenchimento do cargo 
da classe inicial da carreira 
de Delegado de Polícia – 3ª 
Classe. Das 50 vagas previs-
tas, 32 vagas são destinadas 
aos candidatos de ampla con-
corrência. Outras dez vagas 
são destinadas aos candida-
tos negros e índios, três vagas 
para candidatos com defici-
ência, e cinco vagas aos can-
didatos com hipossuficiência 
econômica.

Os candidatos aprovados 
vão para a segunda fase, que 
compreende o curso de for-
mação profissional, a prova 
de investigação social e o con-
curso de títulos. A banca orga-
nizadora do concurso será o 
Cebraspe (Centro Brasileiro 
de Pesquisa em Avaliação e 
Seleção e de Promoção de 
Eventos), que ficará responsá-
vel pela execução da primeira 
fase da seleção. Já a segunda 
fase do concurso será reali-
zada pela Academia Estadual 
de Polícia Sylvio Terra (Aca-
depol).

A inscrição para o concurso 
será feita pelo endereço eletrô-
nico. O valor da taxa de ins-
crição é R$ 250.

O período de solicita-
ção de inscrição e de isen-
ção de taxa de inscrição: 21 
de setembro a 11 de outubro 
2021, das 10h do primeiro dia 
às 18h do último dia (horá-
rio oficial de Brasília).

Inscrições 
para 

delegado da 
Polícia Civil 
começam 
no próximo 

dia 21

De acordo com o edital, 
o concurso será dividido 

em duas fases

Estado do Rio tem 3.349 
vagas de estágio e jovem 
aprendiz para esta semana

Bolsa-auxílio 
pode chegar 
a R$ 2 mil

Os 
trabalhadores 
não 
concordaram 
com o reajuste 
linear para 
funções 
gratificadas
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Fernando Diniz volta a 
defender seu estilo de jogo: 
‘Convicção cada vez maior’
Quando se fala em Fer-

nando Diniz, é ine-
vitável não entrar na 
discussão sobre esti-

lo de jogo. O novo técnico do 
Vasco tem o futebol ofensivo e 
de construção a partir do go-
leiro tão associados a ele que 
podem ser chamados de sua 
identidade profissional. E ele 
não pretende fazer diferente 
em São Januário. Em sua apre-
sentação, elogiou o elenco que 
o clube oferece e prometeu en-
tregar um time equilibrado en-
tre ataque e defesa.

“Tenho foco grande no joga-
dor, para que melhore como 
pessoa e como atleta. Sou 
muito feliz com os feedbacks 
que recebi. É a maneira que eu 
tenho de poder ajudar o clube e 
o torcedor. Todos nós depende-
mos do que o jogador vai fazer. 
Se os jogadores conseguirem 
se motivar e aplicarem o que 
sabem, a gente vai se dar bem. 
Eu vejo que o time tem poten-
cial. O torcedor tem todo direito 
de criticar. A gente tem que tra-
balhar e conseguir a vitórias, 
para que o torcedor se alegre, é 
o que vamos fazer”, disse Diniz.

“Ao longo da minha carreira 
vou melhorando no dia a dia. 
Toda vez que o time ataca muito 
bem, provavelmente vai estar 
se defendendo bem. A gente 
tem que saber atacar, de modo 
que consiga se defender. Neste 
modelo vou apostar”.

Os questionamentos à capa-
cidade de encontrar este equilí-
brio, contudo, também são tão 
rotineiros quanto a expectativa 
por um futebol com foco na 
construção. Foi assim em suas 
passagens por São Paulo, Flu-
minense e Athletico. Diniz asse-
gura que não perde a convicção.

“Não sofro com isso. Tenho 
uma convicção cada vez maior. 
Os rótulos são ruins. Se tem 
uma proposta de jogo bonito, 
que favoreça o futebol como um 
todo, que o torcedor se agrade 

Filha de Pelé posta 
foto do pai e traz 

boas notícias sobre 
recuperação

Uma boa notícia sobre o estado de saúde de Pelé. 
Kely Nascimento, primeira filha do ex-atleta, publi-
cou uma foto em suas redes sociais onde o Rei aparece 
se recuperando após retirada de um tumor no colón 
direito. Ela agradeceu as mensagens de apoio ao pai.  
Pelé deixou a UTI e segue sob cuidados médicos no 
hospital, mas agora foi transferido para um quarto. 
 “Eu gostaria de agradecer muito, muito mesmo, do fundo 
do meu coração, todos os textos, DMs, zaps e emails cari-
nhosos e preocupados que eu tenho recebido. Ainda não 
deu tempo de responder todos mas eu leio e me sinto 
abraçada!”, escreveu Kely. 
“Ele [Pelé] está recuperando 
bem da cirurgia. Está sem dor, 
de bom humor... e logo logo 
vai para casa”, acrescentou. 
 Hospitalizado desde a semana 
passada, conforme divulgado 
nesta segunda pelo Hospital 
Albert Einstein, Pelé ainda não 
teve divulgado o resultado da 
biópsia. Em texto divulgado no 
início da semana, o Rei expli-
cara que foi identificada uma 
lesão suspeita em uma parte 
de seu aparelho digestivo: 
“Meus amigos, muito obrigado 
pelas mensagens de carinho. 
Eu agradeço a Deus por estar 
me sentindo muito bem e por permitir que o Dr. Fábio e 
o Dr. Miguel cuidem da minha saúde. No último sábado 
fui submetido a uma cirurgia de retirada de lesão sus-
peita no cólon direito. O tumor foi identificado na rea-
lização dos exames que mencionei na última semana. 
Felizmente, estou acostumado a comemorar grandes 
vitórias ao lado de vocês. Vou encarar mais essa partida 
com um sorriso no rosto, muito otimismo e alegria por 
viver cercado de amor dos meus familiares e amigos”. 
Nos últimos anos, Pelé passou por cirurgias no quadril, pro-
cedimentos que dificultam sua locomoção.

Atletas do vôlei de praia entram em greve após atrito com a CBV
Atletas do vôlei de praia 

do Brasil entraram em con-
flito com a Confederação 
Brasileira de Vôlei e sua 
nova gestão a respeito de 
novas medidas apresentadas 
para a modalidade. Em carta 
aberta divulgada pela Comis-
são de Atletas, os represen-
tantes mostraram a insatis-
fação com a postura da enti-
dade, que manteve a deci-
são de reduzir a quantidade 
de duplas participantes do 
Circuito Brasileiro Open. A 
pauta teve mais de 100 assi-
naturas contrárias.

Vimos em 2021 um grande 
fracasso das duplas brasilei-
ras nos Jogos Olímpicos de 
Tóquio.

Favoritos, o Time Brasil 
não conseguiu sequer uma 
medalha e ligou o alerta sobre 

investimento e planejamento 
da modalidade. Falando em 
renovação, a Comissão de 
Atletas reiterou sua postura 
quanto aos atos da Confede-
ração Brasileira de Vôlei.

A carta ainda expõe que um 
representante da CBV prome-
teu melhorias ainda no perí-
odo eleitoral, mas nenhuma 
pauta sobre redução de eta-
pas foi citada.

Com o imbróglio, atletas 
pediram para que a Comissão 
elaborasse um texto e encami-
nhasse à CBV para que a enti-
dade tome conhecimento da 
insatisfação dos mesmo. Outra 
ação dos jogadores foi adota 
e ficou decidida a não realiza-
ção das inscrições das duplas 
enquanto o regulamento da 
temporada 2021/2022 não for 
publicado.

Foto: Rafael Ribeiro/Vasco

Medidas da gestão 
da CBV geram 
atrito com atletas 
da modalidade

Pelé ainda não teve divulgado o resultado da biópsia

Ele [Pelé] está 
recuperando 
bem da cirurgia. 
Está sem dor, 
de bom humor e 
pronto para sair 
da UTI e logo logo 
ir para casa.” 

KELLY NASCIMENTO, FILHA DE PELÉ

Ao longo 
da minha 
carreira vou 
melhorando 
no dia a dia. 
Toda vez que 
o time ataca 
muito bem, 
provavelmente 
vai estar se 
defendendo 
bem. A gente 
tem que saber 
atacar, de 
modo que 
consiga se 
defender. 
Neste modelo 
vou apostar.” 
FERNANDO DINIZ

além do resultado, é uma carac-
terística que tenho. Não é por-
que você tem uma tendência de 
jogar para a frente, que você vai 
se defender mal”.

A famosa saída de bola a 
partir do goleiro também foi 
assunto na apresentação de 
Diniz. Não que somente seus 
times recorram a este recurso. 
Outros clubes do Brasil e do 
mundo também o adotam. 
Mas por insistir na saído com 
o camisa 1 mesmo quando ele 
falha com a bola nos pés o trei-
nador acabou ficando mais mar-
cado. E já avisou que tentará 
fazer o mesmo no Vasco.

“Quando cheguei no Athle-
tico, falaram que o único goleiro 
que não jogaria comigo seria o 

Santos, que foi determinante 
para o ouro olímpico (este ano). 
Porque ele não jogava bem com 
os pés. Com muito treino, ele 
evoluiu muito. Hoje, é notabi-
lizado porque sabe jogar com os 
pés. A maioria das críticas aos 
goleiros têm a ver com o posi-
cionamento. E nenhum time que 
joga comigo é obrigado a jogar 
por baixo”.

Diniz vem trabalhando 
desde domingo para sua estreia 
no comando, contra o CRB, 
quinta-feira, em Maceió. Se vai 
conseguir fazer o time assimilar 
seu estilo de jogo até o fim do 
ano, quando termina seu con-
trato, não se sabe. Mas não se 
pode negar sua empolgação com 
o desafio que o espera no Vasco.

“Não vim para um time de 
Série B, eu vim para o Vasco. 
O Vasco é um gigante do fute-
bol brasileiro e mundial. Den-
tro e fora de campo. Sempre 
se posicionou do lado certo da 
história. Tem muitas coisas no 
Vasco que me interessam e me 
comovem. Estou muito feliz de 
estar aqui”, elogiou.

“Me senti desafiado, e tenho 
prazer de estar no Vasco. Um 
time grande, gigante. O feeling, 
o que senti no coração foi de 
rapidamente acertar, e poder me 
apresentar e dar treinamentos. 
Tem o tamanho do Vasco, minha 
relação com o Vasco e o elenco 
que foi montado. Um elenco de 
bastante qualidade para todos 
juntos buscarmos o acesso”.
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Sócios-torcedores têm direito a ingresso extra 
para Flamengo x Grêmio, pela Copa do Brasil

O
Flamengo entra em 
campo contra o 
Grêmio hoje (15), 
pela Copa do Bra-

sil, e poderá contar com o apoio 
da Nação Rubro-Negra. O clu-
be carioca divulgou, na tarde de 

ontem (14), que os sócios-tor-
cedores poderão comprar um 
ingresso extra para o confron-
to, além dos que já têm direito.

“O intuito é intensificar a 
venda de ingressos, para che-
gar à capacidade total permi-

tida no Maracanã, que é de 35% 
(24.783 mil torcedores). Com 
isso, vale ratificar, o sócio-tor-
cedor que já tiver comprado 
bilhetes para a partida, poderá 
adquirir um extra.

O Grêmio havia ameaçado 

não jogar caso o Flamengo colo-
casse público. Porém, temendo 
punições desportivas, o Tricolor 
voltou atrás e, inclusive, já tinha 
divulgado a lista de atletas que 
viajarão para o Rio de Janeiro, 
no final da tarde desta terça 

(14). Ou seja, o clube gaúcho 
entrará em campo para enfren-
tar o Mengão.

É bom lembrar o fato de o 
torcedor ter que cumprir uma 
série de normas para conse-
guir entrar no Maracanã. A bola 

rola às 21h30 (horário de Brasí-
lia) desta quarta-feira (15), em 
duelo válido pela jogo de volta 
das quartas de final da Copa do 
Brasil. O embate de ida entre 
os times, em Porto Alegre, ter-
minou 4 a 0 para o Mengão.

Nenê tem rescisão amigável
e destino deve ser o Vasco

O meia Nenê encaminhou 
sua saída do Fluminense. Após 
perder espaço e ver a sua minu-
tagem despencar desde que 
Marcão assumiu o comando da 
equipe, o camisa 77 negocia uma 
rescisão amigável e deixará o tri-
color. O destino deve ser o Vasco, 
que tem caminho aberto para 
contratar o atleta.

A informação foi divulgada 
inicialmente pelos canais Raiz 
Tricolor e Machão da Gama.

Nenê perdeu espaço no 
elenco do Fluminense e sequer 
conseguiu completar 90 minu-
tos somando os últimos nove 
jogos disputados pelo trico-
lor. Isso mesmo com o mal do 
momento vivido pelo clube e a 
lesão de Paulo Henrique Ganso. 
A nova formação tática da equipe 
de Marcão, que agora atua com 

uma trinca de volantes no meio, 
também não favorece Nenê.

A situação ficou mais clara 
após a derrota por 1 a 0 para o 
América-MG, no Independên-
cia, pelo Campeonato Brasileiro. 
Na ocasião, ele foi substituído 
por Cazares aos 18 minutos do 
segundo tempo e deixou o campo 
pelo lado oposto ao que o com-
panheiro entrou. Além disso, 
demonstrou muita irritação ao 
dar um bico na placa de publi-
cidade do estádio.

O jogo onde o camisa 77 
esteve mais tempo em campo foi 
diante do Barcelona de Guaya-
quil, no jogo de ida das quartas 
de final da Libertadores, com 
apenas 23 minutos. Os núme-
ros despencaram desde então.

Na derrota por 4 a 2 diante 
do Internacional, atuou por ape-

nas nove minutos. Na elimina-
ção para o Barcelona, em Guaya-
quil, no jogo de volta, apenas 15. 
No empate com o Atlético-MG 
pelo Brasileiro, três, e diante dos 
mineiros pela Copa do Brasil, 
quatro. Na vitória do Fluminense 
por 2 a 0 diante do Bahia, Nenê 
não entrou em campo. Diante 
da Chapecoense, o último jogo 
de Nenê pelo Fluminense, atuou 
por 22 minutos. Curiosamente, 
a queda acontece quando tudo 
indicava que o camisa 77 poderia 
ter mais minutos. Mesmo após a 
saída do técnico Roger Machado, 
Marcão não o devolveu a titula-
ridade. Além disso, Ganso fra-
turou o braço e deve ser desfal-
que nos próximos meses. Em 
tese, disputa vaga apenas com 
Cazares, mas o equatoriano foi 
o escolhido pelos treinadores.

Nenê deve assinar com o Vasco

A bola rola às 21h30 (horário de Brasília) desta quarta-feira (15), em duelo válido pela jogo de volta das quartas de final da Copa do Brasil. O embate de ida entre os times, em Porto Alegre, terminou 4 a 0 para o Mengão


